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Президиум Верховного 
Совета С С С Р  Указом от 2 1 
января 1979 года устано
вил, что ежегодно в послед
нюю субботу июня будет от
мечаться Всесоюзный день 
изобретателя и рационали 
затора. Такое внимание к 
многомиллионному коллек
тиву рабочих, инженерно- 
технических работников, 
служащих, который активно

ник фабрики обжига В. А  
Халда, главный обогатитель 
комбината В. А . Найденов и 
другие) по технологическим 
и конструктивным решениям 
отдельных узлов печи СВС .

Не меньшую активность 
проявляют изобретатели и 
рационализаторы Л  ГО Ка и 
в последнем году пятилет
ки. За 5 месяцев 1-13 работ
ника внесли 1255 иредложе-

автодорогн у фабрики без 
обжиговых окатышей, пред 
ложенное начальником уп
равления «Промстрой-1» 
II. В. Маркевичем и глав 
ным инженером А. Г. Цим
мерманом, позволило сэконо
мить 4-1,3 тысячи рублей.

Изменение конструкции 
теплосети на промплощадке 
Белинского рудника (авторы 
начальник техотдела треста

28 ИЮНЯ— ВСЕСОЮЗНЫЙ ДЕНЬ ИЗОБРЕТАТЕЛЯ И РАЦИОНАЛИЗАТОРА

В Т В О Р Ч Е С К О М  ПОИСКЕ
занимается техническим 
творчеством, вполне законо
мерно.

В  сегодняшних условиях 
научно технического прог
ресса, требующего постоян
ного совершенствования во 
всех сферах производства, 
выполнение планов гіятп-
п р т к и  Я р г * я к т и .п и г ы і Ш ' іт ф я / » п -

и и іі, из которых 100 уже 
внедрено и даст экономии 
на сумму. 208, I тысячи руб 
леіі.

Движению рационализа
торов на комбинате способ
ствует контроль и помощь 
со стороны партийной, проф
союзной и комсомольской 
организаций Здесь действу-

А В. Корсак, начальник 
НТО В, В. Агаркова и ин 
женер НТО Л. И. Мельни
кова из управления меха
низированных работ) сэко
номило 35,81 тысячи руб
лей.

В  завершающем году пя
тилетки рационализаторы и 
изобретатели треста взяли

Завершающий год пяти
летки будет базой и отправ
ным пунктом для плана и 
заданий на одиннадцатую 
пятилетку. Поэтому глав 
ной задачей всех трудовых 
коллективов должно стать 
достижение наибольшей 
эффективности в производ
стве, нанлучшего качества 
продукции, наивысшей про
изводительности труда. В 
решение этих вопросов вне 
сут свой вклад изобретате
ли и рационализаторы пред 
приятии и организаций Ли- 
саковска.

Несмотря па то, что тех
ническое творчество, каза
лось бы, зависит только от 
доброй воли человека, его, 
как показал опыт, нужно 
планировать, организовы 
вать и направлять. Только 
в тех коллективах города, 
где хозяйственные руково
дители, партийная, нрофсо 
юзная и комсомольская ор- 
ганизации уделяют постоян 
ное внимание творчеству

ВЫЧЕСТЬ XXVI 
СЪЕЗДА КПСС

26 июня на фабрике грави
тационно - магнитного обога
щения состоялся митинг тру. 
дящихся, посвященный июнь
скому Пленуму Ц К  КПСС.

На митинге выступили ма
шинист сепарации В . Г. Буда
нов, член коллектива смены 
№ 2 , которая выполнила полу
годовой план к 23 июня, на
чальник фабрики ГМ О  Н. А. 
Желтяков, заместитель секре
таря партийной организации 
участка сушки В . Б . Сошни
ков.

Они поддержали и одобрили 
мирную политику, проводимую 
партиен и правительством, при
звали всех трудящихся комби
ната стать на трудовую вахту 
в честь 26 съезда КП С С .

Была принята резолюция, в 
которой трудящиеся фабрики 
взяли обязательство план по
следующих 8 месяцев выпол
нить ко дню открытия съезда
— 23 февраля 1981 года.

А. Ф Е Д О Р О В .

Д Н Е В Н И К
С О Р Е В Н О В А Н И Я

ПОЛУГОДОВОЙ- 
ДОСРОЧНО

2-1 июня коллектив Лиса 
ковского ГО Ка  досрочно вы 
полнил план первого полу
годия по производству ж е 
лезорудного концентрата. С 
начала года его произведе
но 2 млн. 671,3 тысячи 
тонн при плане 2 млн. 670 
тысяч тонн. Встав на деся
тинедельную трудовую вах 
ту в честь 10-летия образо- ; 
вания комбината и профес
сионального праздника День 
металлурга, трудящиеся ком
бината обязуются до кон 
ца месяца произвести сверх 
плана 90 тысяч тонн кон
центрата. * * *

Ш таб ежесуточного под
ведения итогов социали
стического соревнования со
О Г Н П Я Р Т  П Р Я \ 7  П И Т О І Ч - І  ғ п п г > / >  »



пого совершенствования во 
нсех сферах производства, 
выполнение планов пяти 
летки без активизации твор 
ческих сил трудящихся не 
возможно. Изобретатели и 
рационализаторы все боль 
ше принимают участие в соз
дании высокопроизводнтель 
ных машин, станков, меха 
низмов, внедряют прогрес
сивные технологические 
процессы, способствуют по
вышению эффективности 
производства и качества ра 
боты, экономии государст
венных средств и матери 
альных ценностей. Только в 
1979 году сумма окономи- 
ческого эффекта от внедре 
иия и использования нзоб 
ретений и рацпредложений 
по -стране составила более О 
миллиардов рублей.

Большой вклад в выпол 
пение пятилетнего плана 
вносят изобретатели и раци 
онализаторы предприятий 
и организаций Лисаковска.

На Лиеаковском горно- 
обогатительном комбинате в 
четвертом году десятой пя
тилетки рационализаторы 
внедрили 250 предложений, 
которые принесли экономию 
па сумму 160 тысяч руб 
лей.

Государственный комитет 
С С С Р  гіо делам изобрете 
иий и открытий і  утвердил 
пять изобретений, предло
женных инженерно техни 
ческими работниками Л ГО К а  
главный инженер комбина 
та Л. С, Г)>абко. началь

В содружестве
! 1 ;і ремонтпо механиче 

ском заводе Треста «Рем 
строіімтп» принято к внедре
нию совместное рационали 
заторское предложение инже
нера Владимира Касаткнііа, 
начальника инструмента л ь- 
ного цеха», слесаря Рудоль
фа Германа и фрезеровщика 
Анатолия Юркевича. Штамп 
по вырубке звездочек для 
правки шлифовальных кругов 
позволит облегчить труд рабо-

со стороны партийной, проф 
союзной и комсомольской 
организаций. Здесь действу 
ет постоянный смотр кон 
курс на звание «Лучшее 
подразделение комбината 
по рационализаторской ра 
боте». Итоги подводятся 
ежеквартально.

В  первом квартале 1980 
года победителями стали 
коллективы фабрики І ’МО, 
рудника, желдорцеха, паро
силового цеха.

Лучшими рационализато 
рами признаны электро 
слесарь фабрики ГМ О  У. М. 
Аскаров, чье предложение 
циристорный способ сушки 
изоляции электродвигателей 
насосов позволит сэко 
номить 1 миллион 100 тысяч 
киловатт часов в год, на
чальник фабрики ГМ О  II. А, 
Желтяков, механик фабри 
ки ГМ О  В. И. Первухин, 
начальник службы Ж Д Ц  
А. Я . Эпп, заместитель 
главного механика Л ГО К а  
К ) II. Кроленко,

Объявлены конкурсы на 
лучшее предложение по 
экономии энергоресурсов, 
черных и цветных металлов.

Больших успехов достигли 
рационализаторы треста 
«Лисаковскрудстрой». В
1979 году при запланнро 
ванных 75 предложениях с 
экономическим эффектом ВО 
тысяч рублей они внедрили 
95 предложений, давших 
экономию Л  I тысяч руб 
лей.

Только изменение трассы

чих, сэкономить значитель 
нос количество металла.

Такое со іружество инже 
верно . технических работни 
ков и рабочих устоявший
ся метод активизации ра 
циоиализаторсКого движения 
в коллективе. Здесь продол
жительное время действуют 
две творческие бригады. 
Только за шесть месяцев тс 
пущего года членами этих 
бригад, подано 5 рацпредло
жении с общим экономиче-

В завершающем году пя
тилетки рационализаторы и 
изобретатели треста взяли 
обязательство внедрить 80 
предложений с экономиче
ским эффектом на сумму 
1>00 тысяч рублей.

05 рационализаторов 
Краснооктябрьского бокси - 
тового рудоуправления в
1979 году за счет внедре 
ния в производство предло 
жений дали экономию на 
сумму 85 тысяч рублей.

Министерство цветной 
металлургии Каз. С С Р  от 
метило Почетной грамотой 
как лучших в отрасли твор 
ческую группу в составе 
А. В. Гаера, А Э. Губера,
А. С. Карякина, И. И. Бог 
данова, Г. Г, Вожжова, 

“И. Ш . Шрейдера, И, Ф . 
Сергиенко.

В  нынешнем году рацио 
нализаторы К В Р У  с самого 
начала проявили особую ак
тивность. Уже в первом 
квартале было внедрено 20 
предложений, экономиче
ский эффект которых соста
вил 15 тысяч рублей. А  к
12 июня 1980 года ими зна
чительно перевыполнен гія 
тилетний план и социалисти
ческие обязательства по 
сумме экономического- эф
фекта и количеству внед 
репных предложений и взя 
то повышенное обязатель
ство в честь 60-летия Ка 
захской С С Р  и Компартии 
Казахстана увеличить сумму 
экономии еще на 40 тысяч 
рублей.

ским эффектом 2 тысячи 
рублей.

Умельцы завода участвуют 
в республиканском соревно
вании по развитию техниче 
ского творчества, изобрета
тельской и рационализатор 
скоіі деятельности. Каждый 
год объявляются смотры 
Лучшим цех но рационали 

тц іін  и изобретательству», 
«Лучшее рационализаторское 
предложение по экономии 
тонливно _ энергетических ре
сурсов».

Отдача от деятельности ра-

юзная н комсомольская ор 
ганизацни уделяют постоян 
ное внимание творчеству 
трудящихся, вклад изобрета
телей и рационализаторов 
становится весьма сущест
венным.

Всесоюзное общество 
изобретателей и рационали 
заторов (В О И Р ) и научно 
техническое общество (НТО ) 
должны использовать все 
средства агитации по при 
влечению к творческой ра 
боте широких масс трудя 
щихся, сделать более дейст 
венными смотры - конкур 
сы, чаще организовывать 
школы для рационализато
ров и изобретателей, в осо 
бенности среди молодых ра
бочих и специалистов. На 
каждом предприятии и в ор 
ганизациях надо составить 
хорошо продуманные тем
ники, которые будут спо
собствовать концентрации 
творческих сил коллектива 
на решении узких мест про
изводства.

Особое внимание надо 
уделить срокам рассмотре 
ния и внедрения поданного 
рацпредложения, а также 
системе вознаграждения, мо 
ральным и материальным 
стимулам поощрения.

При умелой поддержке и 
руководстве, и в этом можно 
быть уверенным, паши изоб 
ретатели и рационализаторы 
мобилизуют все своп силы, 
творчество и умение для 
повышения эффективности 
производства.

ңионализаторов говорит сама 
за себя — 6(1,Я тысячи руб 
лей экономии получено іы 
заводе от 34 внедренных в 
производство предложений в 
1079 году.

В преддверии новой пяти 
летки рационализаторы заво
да ищут пути нового повыше 
имя эффективности произ 
водства, устранения «узких» 
мест, облегчения труда рабо 
чих, усиливается деятель 
ность ВОИР,

Р, БОРОДИН.

: ведения итогов социали
стического соревнования со 

і общает результаты трудово 
11 го соперничества между це 
: хами основной группы:

24 нюня победителем при 
знан коллектив рудника. Су- 
точное задание по добыче и 

; .штрузке руды выполнено 
на 106,6 проц.

: Коллективы фабрики гра 
витационно магнитного ;
обогащения и желдорцеха 
план не выполнили.

;? 25 нюня коллектив рудни : 
ка суточный план выполнил 

:? па I 2 1,8 проц. и признан 
победителем.

! Коллектив фабрики гра 
( витационно магнитного обо 

ращения план по производ |
! ству концентрата выполнил! 
І  на 1 10,1 проц. \

В КБҒУ
В течение первой полови

ны этой недели по итогам 
социалистического соревно 
вания среди основных це
хов Краснооктябрьского 
бокситового рудоуправления 
первое место присуждалось 
коллективу Козыревского 
рудника. !

23 июня горняки рудника 
выполнили план по вскрыш 
ным работам на 10 1,1 проц.

21 июня по вскрышным 
работам на 110,1, по от 
грузке щебня па 1 I 1,2 проц.

Коллективы Аятского и 
Белинского рудников с за 
данием не справились.

Среди экипажей экскава 
торов 23 июня признаны 
победителями машинисты и 
помощники машиниста эк 
скаватора № 1 7  (бригадир
В. II. Зеленков), выпол 
пившие суточное задание на 
108,7, и экскаватора № 5  
(бригадир В. С. Буткевич), 
выполнившие план на 115,7 
проц.

2 1 июня лучших резуль 
татов добились экипажи эк 
скаваторов № 5  (В . С. Бут : 
кевич) N 8 ,5  проц. и
№ 8  (В . II, Грязнов) — 
116,1 проц.



Придавая большое значе
ние распространению почи 
на ростовчан, городской ко 
мигет партии в ноябре 1979 
года создал технико - эконо 
мичеекий совет, цель кото 
рого — организация и 
внедрение системы работы 
без отстающих на предприя 
тиях города.

Совет состоит из президи 
ума, возглавляемого сек

это 30 проц ()Т общего чис
ла бригад) не выполнили 
годового задании.

Президиум Технико эко
номического іовета реко 
мендовал администрации, 
партийной, профсоюзной и 
комсомол ьскоіі органпзаци 
ям ремонтно механиче 
ского завода в двухмесяч 
ный срок наметит». кони 
ретяые мероприятия по

заслушиваются на заседании 
цехового штаба по соцсорев
нованию, руководители от
стающих цехов на засе
даниях парткома. Дли лик
видации отставания прини 
маюгся действенные меры.

Г» результате внедрения 
комплексной системы рабо 
іы ига отстающих коллек- 
гив Л Исаковского ГО Ка  до 
бился хороших показателей

^ІАРТИИНАЯ ЖИЗНЬ: ВОПРОСЫ ПРОІ13ВОДСТВД

Метод работы— без отстающих
ретарем городского комитета 
партии К. Н. Ваисовым, и 
четырех секций: по промыш
ленности, транспорту и свя 
ли; по усовершенствованию 
управления производством, 
качеству, научной оргаииза 
ции труда; по экономии 
сырья, материалов, топлива 
и электроэнергии; по строп 
тельству и стройиндустрии.

Па первом заседании со 
пет рассмотрел социалиста 
ческие обязательства кол
лективов на 1980 год и 
рекомендовал руководите 
лям предприятий и ортани 
заций разработать подроб 
иые и обоснованные техни 
ко экономические показа 
тели по каждому из пунк 
тов, наметить конкретные 
рубежи выполнения задании
1980 года и десятой пяти 
летки к 1 10 годовщине со 
дня рождения В. II Ленина 
и 60-летию со дня образо 
вания Казахской С С Р  и 
Компартии Казахстана, Кро
ме того, был утвержден план 
работы совета на 1980 год.

В  марте этого года был 
заслушай вопрос «О работе 
администрации и партий 
ной организации ремонтно 
механического завода по 
мобилизации коллектива 
работать без отстающих».

Отмечена недостаточная 
работа по внедрению почина 
ростовчан, Па партийных и 
общезаводских собраниях 
этот вопрос вообще не рас
сматривался. Несмотря на

внедрению системы работы 
без отстающих и решил в 
июле 1980 года на заседа 
ннн повторно рассмотреть 
этот вопрос

В  нюне, па очередном за 
седании президиума, был 
обсужден ход внедрения 
комплексной системы рабо 
іы без отстающих в коллек 
тиве Лисаковекого горно 
обогатительного комбината 
С информацией выступил 
главный инженер упранле 
ннн Л. ( Грабко

На комбинате на собра 
ннях трудящихся основных 
производственных цехов, 
участков, ( мен и бригад об 
сушдался вопрос организа
ция социалистического со 
ревноваиия по почину ро 
стовчзн, выявлялись узкие 
места в процессе и рои івод 
ства, изыскивались меры по 
их устранению.

Здесь применяется общая 
схема комплексной системы 
работы без отстающих, 
структурная схема контроля 
п оперативного управления 
Во всех цехах созданы шта 
бы по соцсоревнованию, ко 
торые ежедневно подводят 
итоги Центральный штаб, 
концентрируя все сведения 
из цехов и участков, татке  
ежедневно подводит итоги 
но основным цехам.

Вольшое внимание удели 
ется гласности. Во всех 
цехах есть экраны соцсо 
ревнования, на которых мож
но увидеть кто сегодня в

По итогам пяти месяцев план
но реализации выполнен на 
101 проц. но производству 
валовой продулции на
105 проц., сверх плана 
реализовано продукции па 
19.7 тысячи рублей.

На заседании президиума 
были отмечены положитель
ные результаты, достигну 
іые ьоллекгивом комбината 
но внедрению почина ростов 
чан.

'Гі'.міико . экономический 
совет предложил хозяйст
венным руководителям, пар- 
гпйпым комитетам, профко 
мам, комитетам комсомола 
предприятии и организаций 
города составить и утвер
дить комплексные планы 
партийно политического и 
хозяйсівенного обеспече 
пня работы без отстающих, 
положение об организации 
соревнования, шире нсполь 
овить средства массовой 

информации, наглядную 
агитацию. Руководство рабо 
гой без отстающих осущест 
влить объединенными засе 
даниямн партийных, профсо
юзных, комсомольских ко 
митетов, совместно с адми 
иистрацией.

Президиум технико эко 
номического совета разрабо
тал рекомендации по внед 
рению почина ростовчан 
■ Работать без отстающих»,

Ф . Т Р Е И З Е ,
инструктор ііромтранс- 

портного отдела городски

ОТЧИТЫВАЕТСЯ 
ЖЕНСОВЕТ

Внеш і .і іный отдел по ра 
ип гг среди женщин при не 
полкоме і ородскоі о совета 
провел евос очередно»* заее 
(ание

I і і.і л заслушан отчет пред 
сі* і;і геля женсовета цент 
ралыіои городской больницы 
Г II. Г.гаценковой. Совеі ра 
бот.кч активно, в тесном кои 
так го е партийной и профсо 
миной организациями Забо 
тп гея о здоровье и об уело 
виях труда работающих в 
больнице женщин, о здоровье 
и\ детей. По инициативе 
женсовета улучшена работа 
буфета. н котором работники 
м<н у г. к примеру, купить до 
моіі молоко (Создается грун 
на здоровья. Администрация 
больницы всячески поддержи
вает все начинания женсове 
га

На зас(‘дании также рас 
смотрели вопрос о работе 
горбы ткомбината по улучпіе 
пню качества и культуры 
обслужи на имя. Заслушали 
директора быткомбината В. В 
Чемериса и проверяющую
I Скрылміпкову.

Выло отмечено, что план и 
социалистические обязатель
ства коллектив комбината вы 
иолняет. работают над улуч 
шепнем культуры и качест
ва обслуживания. Организо 
паны новые виды услуг 
косметический кабинет, но 
шив постельного белья.

Внешіатный отдел рекомен
довал улучшить качество 

(фотографий, пошива одежды, 
л также избегать нарушении 
сроков выполнения заказов,
» •

Па іаседашш шел разго
вор и о подготовке к очеред 
пои конференции женщин, 
которая состоится н августе 
.ігого года и Пудет носвяще 
на ІІИлетпк) Казахской ( ’.С.І1 п 
Н'омпаріни Казахегана.

ОЧЕРЕДНОЕ 
ЗАСЕДАНИЕ
провела депутатская групп.і
2 и ,'і микрорайонов, кото 
рои руководит ( ’. Д Руден 
ко.

Обсуждены еопроі и о со
стоянии благоустройства, 
контроля за сохранностью 
зеленых насаждений и о ра 
боте с трудными подростка 
ми.

Депутаты заслушали от 
четы руководителей «Сан 
гехмонтажа», У М Р , «От 
делстроя», Р М З , «Культ 
бытстроя* о выполнении 
мероприятий на закреплен 
ных за ітими коллективами 
участках.

Хотя в последнее время в 
управлениях стали больше 
обращать внимания на бла 
го.устройство и озеленение 
этих микрорайонов, однако 
немало и недостатков: «Сап 
техмонтаж», У М Р  до сих 
пор не завезли чернозем, не 
занимаются малыми форма 
мн.

«Отделстрой», напротив, 
сумел выполнить почти все, 
что ему поручалось. Р М З  
многое сделал посаже 
пи деревья, убиралась тер 
ритория .возле 11 I I  до 
мов, поставлен штакетник.

Начальник Ж К О  треста 
т. Кобякова отмечала в сво 
ем выступлении, что в ка 
честве положительного при
мера можно привести еще 
У Н ТК  и энергохозяйство. По ( 
в целом все же строи 
тельные управления очень 
мало озабочены тем, что у 
них есть подшефная терри 
тория. Отсюда и отноше 
пне к вопросам благоустрой 
ства.

Депутатская группа обя 
зала руководителей управ 
лений выполнить до перво
го октября мероприятия по 
благоустройству, , не реже 
двух раз в месяц ноллектн 
вам выходить на субботники 
и Т. д.

При рассмотрении второго 
вопроса за отдельными труд-



Ярославским область, 1’ыбішекне мотороетрои 
гели называюі свое подсобное хозяйство селі, 
скохозянствонпым цехом. Отсюда н рабочий 
сголовые, магазины полуфабрикатов, буфеіы 
І’ыбинского произволе гневного объединения 
моторостроении иосіуиаіо'і мясо, іміца оноіңи 
п фугаи продукция

ростовчан. На партийных и 
общезаводских собраниях 
этот вопрос вообще не рас1 
сматривался. Несмотря на 
то, что хотя коллектив за 
вода в целом справился с 
программой четвертого года 
пятилетки, три бригады (а

ется гласности Но всех 
цехах есть экраны соцсо 
ревнования, на которых моя, 
но увидеть кто сегодня в 
передовиках, а кто отстаю 
щий

Отстающие бригады, уча 
стһп . отдельные рабочие

Ф . Т Р Е Ш ІЕ ,  
инструктор нромтранс- 

портного отдела городско
го комитета Компартии 

Казахстана, секретарь 
президиума технико-эко

номического совета.

Фото (1. Метелицы. (Фотохроника ТАСС)

Казалось бы, 15 лет в . 
развитии общества срок 
небольшой, А  сколько сде
лано, как далеко мы смог 
ли продвинуться вперед! 
Вдумаемся лишь в некото 
рые цифры. Всего за полто 
ра десятилетия националь
ный доход С С С Р  возрос со 
193,5 млрд. руб. (1965 г.) 
до более чем 130 млрд. 
рублей в 1979 году. За это 
время объем промышленно
го производства увеличился 
в 2,5 раза, а основные про- 
и іводственные фонды 
до 1 триллиона рублей 
(19С5 г. -  360 млрд. руб.).

Сегодня страна распола
гает огромными богатства
ми По они не беспредель
ны Общество, как и от 
дельная семья, не может 
тратить без счета и меры. 
Оно должно соизмерять 
возможности и потребности, 
стремиться к тому, чтобы 
каждая машина, каждый ки 
лограмм сырья и топлива, 
каждый вложенный в хо
зяйство рубль использова- 
іигь наиболее рационально, 

с максимальной отдачей. 
Иными словами, мы должны

систематически и настойчиво 
повышать эффективность 
всего общественного гіронз 
водства. * * *

В  докладе на X X V  съез 
де КП С С  товарищ Л. II 
Брежнев говорил: «Для то 
го, чтобы успешно решать 
многообразные экономиче
ские и социальные задачи, 
стоящие перед страной, нет 
другого пути, кроме быст
рого роста производительно 
сти труда, резкого повыше 
ния эффективности всего об 
іцественного производства. 
Упор на эффективность 
и об этом приходится гово
рить вновь и вновь важ 
нейшая составная часть всей 
нашей экономической стра
тегии •>.

Чем эффективнее будет 
паше производство, тем 
больше средств может быть 
выделено одновременно м на 
дальнейшее его расширение 
и на повышение материаль 
ного благосостояния трудя
щихся.

Основными направления
ми повышения эффективно 
сти общественного произ

водства являются: использо
вание достижений науки и 
техники, совершенствование 
всей системы планирования 
и управления экономикой, 
дальнейшее улучшение 
структуры народного хозяй 
ства, ускорение темпов 
рос га производительности 
труда, лучшее использова
ние производственных фон
дов, снижение материалоем 
кости продукции и повыше
ние ее качества, рациональ
ное использование природ
ных ресурсов.

Как видим, борьба за по
вышение эффективности 
ведется по многим направ
лениям, задачи решаются 
комплексно.

В  наиболее концентриро
ванном виде повышение эф 
фективности производства 
выражается в росте произ 
водительности труда. В  те 
чение длительного времени 
увеличение объема произ 
водства в нашей стране 
происходило как за счет 
роста производительности 
труда, так и за счет увели
чения числа людей, занятых 
в народном хозяйстве. Те

ЭФФЕКТИВНОСТЬ
пери условия изменились, и 
в течение ближайших 10
15 лет рост производства 
должен обеспечиваться
практически полностью за 
счет повышения производи
тельности труда, без увели
чения численности работаю
щих.

Сегодня каждый процент 
роста производительности 
труда обеспечивает увеличе
ние выпуска промышленной 
продукции более чем па 6 
млрд. рублей. На эти день
ги можно построить при
мерно 1 1 тысяч стоквартир 
ных жилых домов.

В  современных условиях 
с увеличением масштабов 
производства, усложнением 
хозяйственных связей, ус
корением научно техниче
ского прогресса повышается 
значение каждого часа, каж 
дой минуты рабочего време-

-  В помощь лектору,
ни. В  масштабах страны 
выигрыш всего лишь одной 
минуты за рабочую смену 
равносилен привлечению н 
народное хозяйство допол
нительно 250 тысяч человек.

В борьбе за повышение' 
. іффективности произведет 
ва и качества работы нет 
мелочей, здесь все важно. 
Даже небольшая экономия 
материалов, топлива, энер 
гни в целом по стране дает 
колоссальный результат 
Например, экономия мате 
рнальных затрат всего лишь 
па один процент равнознач 
на, если исходить из объе 
мов производства продукции 
в 1979 году, дополннтель 
ному производству почти 1,5 
млн тонн стали, 7,2 млн. 
тонн угля, 12,4 млрд ки 
ловатт часов электроэнер 
гни.

Подсчитано, что экономия

этого года и будет ноевніце 
на НИ ле ініо Казахской (Н’Р н 
Комііаргни Iіазахсгапн.

Л. РУСЕЦ КАН, 
председатель внештатною 

отдела по работе среди 
женщин.

И т. д.
При рассмотрении второго 

вопроса за отдельными труд 
ііы м и  подростками и небла 
гополучными семьями были 
закреплены депутаты,

К. В А С И Л Ь Е В .

СЕЛІ.СКІ1П Ң Е\  ЗАВОДА



Л Е Н И Н Г Р А Д С К А Я
Р А Д У Г А

Отличной репутацией у со 
ветских и зарубежных потре 
бителей пользуется продукция 
Ленинградского производствен 
ного объединения имени Ко 
зицкого. Телевизоры с маркой 
этого объединения отличаются 
надежностью и долговечностью, 
современным внешним видом.

В последние годы объедине 
ние перешло на выпуск аппа
ратов цветного изображения 
серии <• Радуга» с экраном 61 
сантиметр по диагонали.

Недавно разработана новая 
модель телевизионного прием
ника цветного изображения —
• Радуга- 719-1». По сравне
нию со своими предшественни
ками он имеет ряд преиму
ществ. В  нем применены усо 
кершенствованные узлы, уста 
іюьлен более удобный пере 
ключатсль, благодаря чему 
значительно упрощается пере
ход с одной программы на 
другую.

Фото М. Влохина
(Фотохроника ТАС С ).

ПРОДУКЦИЯ СТАЛА 
КАЧЕСТВЕННЕЙ

Узким местом и работе ли 
саковского гормолзаводп был

Совсем недавно я приехал до 
мой из «Артека», но до сих 
пор в мыслях еще со своими 
товарищами артековцами. Вспо
минаются стихи, которые люби 
ла декламирова гі. наша вожя 
тан:
«Знаеі каждый человек.
С буквы \ (заглавной) 
Начинается Артек 
Детский лагерь главный.
I о и,ко встанет алый шар 
Утром на заре,
I>уди і чистый звук фанфар 
лагерь па горе».

11а протяжении семи километ 
ров вдоль побережья моря у 
подножья горы Лю-Да г ряски 
нулей Артек...

Из Кустанайской области мы 
выехали группой в 12 человек. 
Пас сопровождала Людмила 
Ильинична • Іежиииа. работник 
Дома пионеров і. • Iисаковска. 
Па Пазе, в Симферополе, прошли 
медицинский осмотр и разъеха 
лпсь по дружинам. Я  попал в 
фужину Полевую» в I отряд. 
Мы жили в корпусе с назвали 
ем «Фиалка» Нам выдали арте 
ковскую форму: желтые рубаін 
ки, красивые джинсовые кос по 
мы, штормовки на случай хо 
ло той погоды и парадную фор 
му. I! Артеке 5 лагерей и 10 
дружин с самыми поэтичными 
названиями: Морской», «Гор 
ғтыіі». Лазурный». «ІІрибреж 
ныіі». «Кипарисный». «Янтар
ный ».

Неожиданно мы встретились 
ідесь со студентами из Куста 
найского педагогического ин 
ститута. которые работают в 
(ружппе .ііазуриой». Они обра 
(овались нам, обнимали, при 

глашалп в гости, много расска
зывали об Артеке, его истории. 
X' колыбели Артека стоял Ила 
дпмир Ильич • Іепин. Он пору

чил организацию Артека чело 
веку, закаленному в огне рево 
люцин. Зиновию Петровичу Со 
ювьеву который тогда занимал 
пост заместителя наркома здра 
воохранения Наркомом здраво 
охранении бы.ч Семашко. Иладн 
мир Ильич . Іе и ни товарищи 
Семашко м Соловьев много вло 
жили .шерпш в организацию 
іагеря. Я то они обратились к 
комсомольцам, после чего те еде

клуб и привез домой па память 
катар, который сделал своими 
руками.

Кормили нас очень хороню. 
Много было свежих овощей и 
фруктов.

Мы побывали в Севастополе в 
Алупке. проехали по всему юж 
ному берегу Крыма. Купались, 
іак как было прохладно, в бас 
сейие. і іе морская вода иодогре 
вается южным солнцем Участ-

ІШ О ІІЁ І’СКСШ ЛЕТО

ковекпе сувениры и фотогра 
фпи. я вспоминаю своих дру
зей артековцев Сип на разных 
мест СССР Пася Кабак и 
Ііладпвостокн. \йпарс Ііерп и 
Л а і вии. Дакокпнкнн Иова и. 
Курганской области. Костя IV  
никип. наш чемпион по шахма 
гам .и і ( І.мска Гера N Іанов, I>о 
ря Моисеев из Ленинграда, Гри 
на Пади и из II рн моркя. I з'ргеп 
Масенко м і Краснодона \ндрей

СЛАВ II 1.1 ІЬ Л А Г К Р Ь-А Р Т Е К
л.іли Артек своеіі ударной строй 
кой. I! IІ12Г) году на морском 
берегу было всего 8 брезентовых 
палаток. \ сейчас \ртек - это 
красивые сонремепные корпуса 
п стадионы, парки н малый пи 
онерскнй флот, школа и Дворец 
пионеров.

I! пионерскую столицу, если 
можно гак выразиться, приез 
жают отличники учебы, пионер 
с ы іе  активисты, делегаты все 
союзных слетов.' Здесь вместе с 
советскими отдыхают и зару 
бежпые ребята.

Когда мы приехали в Артек, 
погода была холодная, по скоро 
стало солнечно, и зажили очень 
весело.

Многому я научился здесь. 
Помню все теоретические заия- 
тип учебы пионерского актива. 
Домой привез целую тетрадь 
артековских песен, выучился 
массовым бальным танцам: лим 
бо, та е т  и - гвеитп. турнидос, 
на барабане научился исполнять 
артековские марши. Л когда 
стал работать клуб по интере 
сам. записался в судомодельный

вовали в соревнованиях но 
футболу, пионерболу, по шах 
матам п шашкам, легкой атле 
гике. Появились среди нас свои 
чемпионы,

А как весело и красиво про 
ходили артековские праздники! 
Дейк мира, дружбы, солидарно 
сгп. День природы Особенно 
запомнился День Советского 
Союза. Выступали ребята из 
всех союзных п автономных рес 
гіублик. Рассказывали о своих 
городах и селах, о рейсах и по 
лях. и каждый доказывал, что 
его край самый лучший 
Много песен, стихов, танцев на 
родов СССГ мы видели и слыша 
ли.

Наши ребята — казахстанцы 
гоже отлично выступили рас 
сказали песнями и стихами о 
Казахстане, необозримых целип 
пых нолях. <1 дважды ордено 
поеной родпой Кустанайской об 
ласти, о новом молодом городе 
. Іпсаковске Я тоже принимал 
участие в самодеятельности, иг 
рал па баяне «Полюшко-поле».

Сейчас дома, перебирая арте

Марчук и Валера Киселевский 
из Пелорусспп Особенно часто 
вспоминаю одного из них 
Ильдуса Даутова. Это очень сме-. 
іыи мальчик', любит книги и 
спорт. Живет оп в Уфе, на 
берегу реки Целой Он очень 
много мне рассказывал про свое
іо национального героя Салава 
іа Юлаева.

Перед огьездом из Хртека мы 
іо.п о с гояліі на береі у моря, 

обпнвшпсь. не.ін паши любимые 
песни Особенно памятна одна 
из ппх. которую іапевал своим 
звонким высоким голосом Иль 
іус Даугов. мой іруг по Арте
ку: Разве ты не знаешь про 
(ружііну згу? Разве ты не ве 
ришь лучше всех она Как 
буке г огромный расцвела у мо
ря. имя ей іружниа Поле 
ван ».

И іі н щи Артек отмечает 
свое летне. Мы, артековцы, от 
ду пи желаем ему всего доброго 
С тем  рождения гебя. наш Ар 
тек

ю . д и я н о в .
> чаіциііся Октябрьской 

средней школы.

СИЛЬНЫЕ И СМЕЛЫЕ
В воспитательной работе с 

детьми по месту жительст
ва немаловажную роль ле
том и вообще постоянно — 
играет спорт. В  самом деле 

в особенности для маль
чишек это самое первое, 
чем можно привлечь их в

час — как можно больше 
проводить массовых спор
тивных мероприятий с боль 
шим охватом ребят. Ведь 
из-за отсутствия базы, спе 
циального помещения для 
занятий (а в дворовом клу
бе «Факел» не очень-то раз-

сезон мы запланировали 
около 20 различных спор 
тивных мероприятий, ко 
торые успешно проводим.

Как я уже говорила, ста
раемся привлечь как можно 
больше детей. В  1979 го
ду, например, у нас приняло 
участие в спортивных состя
заниях более 700 ребяти
шек. В этом году в «Золо 
той шайбе» участвовало 53

юсь на них. Они помогают 
комплектовать команды, 
агитируют мальчишек, уча 
ствуют в судействе. А  то 
ведь как я добиваюсь мас
совости.’ Развешу объявле 
ния, свяжусь с клубом «Ф а 
кел», а чаЩе всего иду 
по городу, вижу, мальчиш 
кн гоняют мяч или шайбу 

предлагаю нм собрать 
команду лвопа и үстооитк



процесс охлаждении готовой 
продукции. Холодильные ка 
меры, построенные ио проек 
іу не могли обеспечить не
обходимую температуру п :гго 
снижало качество, ограничи 
на.ю возможности доставки 
гона ров па более дальние 
расе гоннііи

I Іачалыіш; комнрессорноі о 
цеха V II Останин и стар 
шин механик' завода А. Н. 
.Іавринон внесли предложе
ние но усовершенствованию 
процесса охлаждении молока, 
сметаны и кефира. Экономн 
ческиіі аффект от его внед
рении* составил 4100 рублей.

дворовый клуб и в актив 
ную общественную дея
тельность. Спорт способст
вует использованию всей 
энергии, которой так много 
в детях. Ои развивает физи 
чеокие данные: силу, вы 
носливость; влияет психоло 
гически: развивает чувство 
товарищества, волю, вы 
держку, характер.

II не случайно поэтому мы 
стараемся привлекать к за
нятиям спортом как можно 
больше ребят. Я работаю в 
своей должности треиера-пе- 
дагога Ж  КО  около полутора 
лет. До этого вела уроки 
физкультуры в школе №  I 
Так что опыт работы с деть
ми определенный есть. Глав 
ное направление у меня сей

вернешься) я могу наладить 
контакт с детьми только че
рез посредство различных 
соревнований.

Наиболее удобная форма, 
которую мы и применяем, 
это трехэтапность: сначала 
проводим состязания между 
микрорайонами, потом го-• 
родские, а затем комплек
туем команду на область. В  
этом году мы организовали 
такие массовые мероприя
тия, как « Веселые старты», 
спортивный праздник, по
священный X X I I  олимпий
ским играм, соревнования 
на призы «Золотая шайба» 
и «Кожаный мяч» (это пе 
говоря уже о соревнованиях 
по отдельным видам спор
та) Только на этот летний

человека, в «Кожаном мя
че» 52.

И все-таки проводить 
планомерную спортивную 
работу с детьми по месту 
жительства нелегко. Хоро
шо, если ребята постоянно 
приходят на массовые меро 
приятия их уже запоми 
наешь, знаешь их характе 
ры, можешь привлечь к се 
бе на помощь. Вот есть у 
меня мальчишки II. Нек
расов, А  Гельмут, Е. Гор 
бань. С. Финько, О Писку 
нов, В Клюнк. Все они 
непременные участники со
ревнований по футболу, хок 
кою. Я их уже хорошо 
знаю При организации оче
редного спортивного меро 
приятия во многом полага

соревнования. "Конечно. не 
всегда такая работа дает 
свои положительные резуль
таты. Именно поэтому и 
не могу сейчас сказать, что 
массовость детских спор 
тивных мероприятий у  нас 
растет.

Пли вопрос с трудными 
подростками. Обычно вое 
питатель дворового клуба 
сообщает мне фамилии де 
гей, которых надо обязатель 
но привлечь к работе. По 
как я моп это сделать, ее 
.ін у меня нет постоянного 
контакта с детьми, контро 
ли (а ведь последний очень 
необходим)'.’ Придет такой 
мальчишка на соревновании 

хорошо. Я  стараюсь за 
интересовать его. А если он 
не придет’ Пли даже если 
он будет ходить все рав 
но встречаешься с ним от 
случая к случаю. Вот но 
давно был у меня пример. 
Мальчик участвует в сорев
нованиях, вроде бы и непло 
хой он А  потом вдруг (вот 
именно, что вдруг), узнаю

- его поведение послужило 
поводом для обсуждения на 
заседании совета обществен
ности.

Сейчас есть договорен 
ность перевести дворовый 
клуб «Факел» в дом №<> 
второго микрорайона. По 
замыслу помещение там 
пудеі большое, и я очень на 
деюсь, что смогу там орга 
низонать регулярные спор 
гивиые занятия. Надеюсь 
также, что тогда расши
рится мой детский актив, а 
значит будет возмож 
ность поднять массовость за 
нятий спортом среди ребят 
микрорайонов

На этот летний сезон мы 
запланировали такие инте 
ресные спортивные меро
приятия. как «Мама, папа и 
я — наша дружная семья», 
соревнования на лодках, 
праздник здоровья

Н А К С Е Н Е Н К О , 
тренер-педагог 

Ж К О  треста

Т. КИ С ЕЛЕВА , 
старший технолог 

гормолзаіюда.

КЛЮЧЕВАЯ ПРОБЛЕМА
агитатору,  политинформатору
лишь одного процента элект
роэнергии на предприятиях 
Министерства легкой про 
мышленности С С С Р  позво 
ляет дополнительно изгото
вить 190,6 млн. штук три 
котажных или 111,2 млн. 
пар чулочно носочных из
делий.

Десятая пятилетка дала 
много замечательных приме 
ров образцового выполнения 
трудовыми коллективами 
плановых заданий и социа
листических обязательств. В 
известном постановлении Ц К 
КПСС, Совета Министров 
С С СР, ВЦ СП С  и ЦК 
В Л К С М  названы 1.561 кол
лектива объединений, пред 
приятий. организаций и 
учреждений, колхозов и 
совхозов награжденных, 
переходящими красными 
знаменами по итогам чет 
вертого года пятилетки.

Коллективы знаменосцы 
есть в каждой области и 
республике. Важной задачей 
является повсеместное рас 
пространение их опыта.

Ноябрьский (1979 г.) Пле
нум Ц К  КП С С  всесторон 
не проанализировал итоги 
проделанной работы, отмц 
тил достигнутые успехи и 
указал на нерешенные проб
лемы, которые сдерживают- 
наше развитие Как отме 
чалось на Пленуме, в народ
ное хозяйство ежегодно вкла 
дываются огромные средет 
ва. Паша страна вышла на 
первое место в мире по до 
быче многих видов топлива 
п сырья, по производству 
чугуна, стали, цемента, ми
неральных удобрений. по 
целому ряду других пока 
зателей Непрерывно на 
ра щипаются производст
венные фонды, вовлекаются

все новые трудовые ресур 
сы А  вот конечный резуль 
тат мы получаем меньший, 
чем позволяют наши воз 
можноети. Отсюда диспро 
порции, дефициты, недоста 
точные резервы.

Товарищ Л. II Брежнев 
указывал, что, какой бы 
участок работы ни взять, 
везде видишь огромные воз
можности, огромные резер 
вы для успешного продви 
кения вперед. Но, чтобы их 

использовать, необходим 
подъем уровня управления в 
самом широком смысле этих 
слов.

Вот почему особую акту 
алыюсть приобретает се
годня реализация постанов 
іения ЦК КП С С  и Совета 
Министров С С С Р  «Об улуч 
шении планирования и уси 
тении воздействия хозяйст 
венного механизма на по

вышение эффективности 
производства и качества ра
боты-. В  этом документе 
выработаны комплексные 
меры по совершенствованию 
нашего хозяйственного ме 
ханизма. В  постановлении 
указывается на необходн 
мость поднять уровень пла
нирования и хозяйствования, 
привести их в соответствие 
с требованиями нынешнего 
этапа этапа развитого 
Социализма.

На ноябрьском (1979 г.) 
Пленуме Ц К  КП СС была 
особо подчеркнута важность 
успешного решении народ 
нохозяйетвенных задач
1980 года, завершающего 
года десятой пятилетки. За 
дания плана этого года не
простые. Но они должны 
оыть выполнен?,і и превзой
дены. Что нужно для это. 
го" Нужно создать, как ука 
зывалось на Пленуме, об 
стаиовкч высокой требова 
тёльности, организованно 
сти, творческого отношения 
к делу на всех участках 
народного хозяйства, в каж 
дой производственной ячей 
ке А. М О И С ЕЕВ , профессор



ОДНА из постоянных клиен
ток швейного ателье Илла 

риопова написала в редакцию: 
«Мы с дочерью заказали четыре 
вещи: три платья и блузку. 28 
марта пришли получать заказы. 
Па вопрос все ли готово диспет
чер .1. М. Швецова заверила, 
что да. Я попросила показать 
платья, возможно, что-то не так, 
по Швецова сказала, чтобы я 
сначала заплатила, а если что, 
переделывать будут потом. 
Возражать я не стала. Но одно 
платье оказалось не готовым, 
сказали, чтобы пришли за ним 
на следующий день. 2!) марта 
платье опять было не готово. 
Пришли мы еще раз, 31 марта, 
платье было сделано очень не
брежно, изменили фасон. Мы не 
стали слушать новые оправда
ния закройщицы I*. 3. Гривы, 
оставили платье и ушли».

Ии поводу :>того письма ш 
ректор горбыткомбииати В. Че 
мермс ответил: «Претензии за
казчицы Илларионовой Г. II по 
исполнению заказа частично под
твердились. Виновные наказаны. 
Мастера по пошиву легкого ила 
і і .іі II. II. Фоменко, II. Л. Кале 
мин и I. В. • Іаврухипа лишены 
премиальных за I квартал. За- 
і;ройіцнк Г Грива предупреж 
іена за неправильный подбор 
фасона».

Некоторые подробности о том, 
как во пип; іі чем кончился конф
ликт, рассказала начальник 
швейного участка В. И. Безо- 
юспая: «Выбранный заказчицей 
фасон платья по соответство
вал качеству ткаин. Ткань была 
слишком грубой и плотной, ПО 
атому не все детали можно было 
выполни и, так, чтобы платье 
выглядело красивым Пришлось 
кое что изменить Вина закрой
щицы в том, что не определила 
при приеме заказа, что ткань не 
подходит к фасону, который вы 
брала заказчица».

В ОПРОС можно было бы счп 
і.і п. решенным. Виновные 

паі.'а іаны, конфликт улажен. По 
то, как пилот в нашем горбыт- 
комбинате, волнует многих жи 
гелей города. I! редакцию при 
хіідні и письма благодарности, и 
письма жалобы. А что говорят 
в городе- по атому поводу? В 
автобусах, в очередях, где соби 
рвется много женщин, которые, 
чтобы скоротать время, ведут 
разговоры о том; о сем, частень-

Дефект я обнаружила не сразу. 
Уже истек положенный срок п 
я уже не могла требовать, чтобы 
мне воротник переделывали. По 
я все-таки обратилась в быт- 
комбинат и пальто взяли на 
переделку. Просто поступили по 
совести -- хоть и срок истек, 
но дефект то был допущен 
здесь, в швейном цехе его и уст
ранили. Я осталась довольна. 
Сейчас пришла заказать зимнее 
пальто»,

Л. А. Вуреева: Обращаюсь в 
ателье четвертый раз. Платьем, 
которое мне здесь сшили, я 
очень довольна. Костюм не сра
зу получился, немного пришлой, 
передела гь. Пи когда забирала, 
все было хорошо»

Тельцова и Бизимова (заказ 
чицы очень молоды. следова- 
гельно, особенно требовательны): 
В основном шьют хорошо, но 

долго и не всегда точно но же

рнт закройщика, кое-кто запи 
шет отзыв, и все. Ну а если уж 
заказчик недоволен, он долго 
не успокоится по крайней ме 
ре человек 10 знакомых уз 
пают о его огорчении Вот гак 
и складывается общее мнение.

К  тому, что говорили заказ
чики и довольные, и надо 
вольные, необходимо добавить 
мнение специалиста. знающего 
работу швейного цеха, как гово 
рится, до тонкостей. Па вопросы 
отмечает начальник швейного 
цеха В. II Безотосная.

Вопрос: «В чем причины бра
ка в работе вашего цеха?».

Ответ: «Прежде чем говорить 
об этом, хотелось бы заметить, 
что все паши работники в иер 
вую очередь заинтересованы в 
том. чтобы заказчики не обижа 
лись на качество сшитых ве 
щей Город \ нас небольшой, п 
если мы не будем стараться се

полпение плана Если увеличить; ЛИСАКОВСКИЙ ОБЩ ЕТЕХНП- 
неизбежна перегрузка, кото ( ЧЕСКИ Й  Ф А К У Л Ь Т ЕТ  РУД- 

рая отрицательно скажется на? НЕНСКОГО ИНДУСТРИАЛЬНО
качестве. Система Ритм» позво_/ ГО ИНСТИТУТА 
ляс і работать без спешки, рнт * 
мично, а значит — качествен ( О БЪ Я ВЛ Я ЕТ  ПРИЕМ
но. Не будет 
брак, который чаще всего 
чается в конце месяца. 

Система Ритм» требует

появляться тот } студентов 
слу

. .. на 1980—81 уч. год
$ По специальностям:
} обогащение полезных нско 

дне-* паемых (заочное обучение);
цпплпны и организованности не! технология и комплексная 
только оі наших работников, ио^ механизация открытой разра 
и от заказчиков. Если они бу } ботки месторождений полезных 
дут приходить на примерки^ ископаемых (вечернее обучение): 
точно в установленное время,^ промышленное и граждан 
заказы будут выполняться веское строительство (вечернее и 

Па сколько дней позже I  заочное о'б\?чепие). 
клиент на примерку, на^ Прием документов с 20 июня, 
же дней позже пазпа-і Вступительные экзамены с I 
срока получит готовую»! іііі |і) сентября. Начисление в

срок, 
пришел 
столько 
чеиного
вещь Вводим мы 
«Ритм» в основном для 
и и я качества. значит, в 
вне іреипіі іаказчики тоже долж 
ны быть іанптереоованы.

систему^ состав студентов с 10 по 20
повыше ( сен іяоря,

ПОРЯДОК ПРИЕМ А:ее}

ТЕМУ ПОДСКАЗАЛО ПИСЬМО

ВСЕГДА ЛИ ПРАВ КЛИЕНТ?
лаемому фасону».
A. II. Везмелыіицина: Шестой 

год заказываю одежду в быт 
комбинате. ІПыот очень хорошо.

С. М. Ляпустина: «Десять лет 
пользуюсь услугами нашего 
ателье. Заказывала все -- и 
пальто, и плащ, и платья. Всегда 
остаюсь довольна».

B. А. Черенкова: «Когда пер 
вый раз заказывала платье, 
мне оно было нужно очень сроч 
но. Внимательно отнеслись к 
моей просьбе. Сшили быстро и 
хорошо Сейчас заказала здесь 
пальто».

И. К. Карташова: «8 лет мне
шьют в горбыткомбинате Бы 
вает иногда не все удачно, по в 
основном выполняют заказы не 
плохо».

Петрова: «Обращаюсь в ателье 
часто, в течение 7 лет. ІІІьют но 
разному, смотря к какому за 
кройщику попадешь. Часто бы
вает неудачно, ие во время, с 
дефектами».

Е. М. Муееровская: «Мне хо 
роіпо сшили платье. Сейчас \о 
чу заказать еще одно».

Всего из 15 человек, с кото
рыми я беседовала, только одна

Чем | 

* * * * I»

годпя. завтра, то послезавтра ос 
танемся без клиентов к нам 
просто не будут идти. Поэтому 
желание у нас одно обслужи 
наті, всех хорошо.

В месяц мы выполняем при
мерно 1.5 тысячи заказов. Боль
шинство — с хорошим качест 
вом. По бывают и дефекты, 
норой не укладываемся в поло 
жепиое время. Какие причины? 
Іе же. которые, очевидно, есть 
и па каждом іругом производ
стве Коллектив у пас женский, 
у многих маленькие дети, кото 
рые время от времени болеют. 
А апачи і часто то одна, то дру 
гая не работает. У нас бригад
ный метод, и если кто-то не вы 
шел на работу, па каком-то уча 
стке будет отставание. Вообще, 
бригадный метод удобен при 
массовом пошиве, на фабриках. 
К*оі иі же выполняются индивп 
впдуалыіые іаказы, бригадный 
метод отрицательно влияет на 
качество работы. Если раньше 
шил один мастер, то он сам вп 
дел заказчика, видел особенно 
сти его фигуры и учитывал их 
при шитье Сейчас с клиентом 
общается только закройщик Об

К заявлению прилагаются-
следующие документы:

1 Документ о среднем обра
зовании (подлинник).

2 Медицинская справка (фор 
ма 286 с фотографией).

Іі. Четыре фотокарточки (Зх'і). 
-4. Характеристика для поступ 

ления в ВУЗ.
5 Выписка из трудовой или 

лучше мы будем понимать друг/ колхозной книжки (для лиц, 
іруга. тем меньше будет недо } 
вольных нашей работой. /

II еще хотелось бы сказать} 
о чем. Порой клиенты за -Фвот

бираип молча вещь, в которой^ 
им что-то ие нравится, а потом/ 
говорят: «Сшили, а теперь вот} 
висит в шкафу, носить по бу ' 
ду». Зачем же так делать? 
Вещь считается испорченной, 
если она чрезмерно укорочена 
или заужена, В остальных слу
чаях можно переделать то, что 
сделано не так. И мы всегда ис- 
правяем свои ошибки.

Не всегда заказчик четко 
представляет фасон, объясняет 
приблизительно, а потом ока 
■ываетсн. что он хотел совсем 
не такое платье или пальто 

И Т А К , подведем итог Иедо- 
статки в работе швейного 

цеха есть. Работа их всегда 
на виду, а именно такую люди 
судят особенно строго.

Іі своим недостаткам коллек 
гив цеха относится критически, 
принимает меры но улучшению 
качества работы.

По н нам, клиентам, наверное, 
не еле іует слишком поспешно

имеющих стан; работы).
С 20 июля начнут работать 

месячные подготови 
курсы.
факультета: I мкр., 

в здании техникума,

платные 
тельные 

Адрес 
дом 17, 
4-й этаж.

2-3.

В  КН И Ж Н Ы Й  МАГАЗИН 
«ПРОМЕТЕЙ»

поступили тематические пла
ны выпуска литературы на 
1981 год: «Статистика», «Вые 
шая школа» (для профтех
образования ), «IIросвещение», 

Карты, атласы», «Пищевая 
промышленность», «МГУ».

Просим всех, кто интере
суется книгами данных изда 
тельств, своевременно офор 
мить пре іварителыіые зака
зы!

I! книжный магазин Про
метеи» поступили следующие



ко можно услышан.: «Опять мне 
испортили платье в ателье», 
«Да, туда лучше пе обращаться, 
все равно не сошьют хорошо 
Г ще и Ж'іаті, сколько приходит 
с я >>

Пожалуй, у многих, кто даже 
сам не обращался па услугами 
швейного цеха, легко складыва 
ется мнение, что шьют у нас 
плохо Так ли это? II если так, 
го в чем причины?

Іі один ни обычных дней при 
хожу и горбыткомбинат в часы 
пик и обеденный перерыв, и 
после пяти часов, когда у мно 
пі\ '.аьаичивается рабочим день. 
I! швейный цех иду г один за 
о (ним заказчики. Обращаюсь с 
вопросами: давно ли вы Поль 
яүетесь услугами швейного цеха? 
Довольны ли вы его рвотой?

Бредихины, муж и жена: \1ы 
третий раз заказываем шить 
мужской костюм. Два первых 
сшили очень хорошо, в магази
не теперь не покупаем. Лучше 
заказать здесь сошьют именно 
такой, какой нам хочется».

Ііайгутдияова: «Мне сшили 
осеннее пальто Псе хорошо, по 
воротник был не очень удачным.

На ведущей киностудии 
с грины «Мосфильм» создана 
картина по мотивам рассказов 
М Горького и воспоминаниям 
русских актеров «Безответная 
любовь».

Кинематографисты киносту 
дни «Ленфильм» представляют 
па суд зрителей картину « Ч у 
жая кампания», которая при 
влечет внимание зрителей всех 
возрастов, хотя ее герои маль 
чишки.

На киностудии детских и 
юношеских фильмов имени 
АI Горького создана и карти 
на «Сыщик». Ее  герой не сдал 
экзамены в юридический ин

(Петрова) высказала явное пе 
довольство. День я не выбира 
ла, заказчиков тоже. Нее же 
случайность не исключена 

ГІоСМ О ТРПМ  книгу жалоб и 
предложений Тетрадь нача

та 1(1 августа 1П7Э года. Из 1\ 
записей одна жалоба, одно 
предложение, остальные благо 
дарности.

Предложение было такое: вы 
весить в фоііе нормы расхода 
ткапи на каждое изделие, ('ей 
час такие нормы висят н в 
фойе, и в примерочных кабине 
тах. То есть, замечания кли 
ентов в быткомбииате не оста 
югея без внимания

Итак, картина несколько па 
радоксалызая: слава в городе о 
наших швейниках идет не очень 
хорошая, а если анализировать 
отзывы заказчиков, то больше 
людей довольных, чем иедоволь 
иых.

Впрочем, особого парадокса в 
атом нет. Не надо забывать о 
такой простой истине: плохие 
слухи распространяются гораздо 
быстрее, чем хорошие Кслн кто 
то доволен сшитым платьем, то 
чаще всего человек поблагода

ститут и пошел работать в ми

ошіь.,у п о ги б ш его
АЛЬПИНИСТА

атнх неудобствах идут разговоры 
не только у нас, но и ,\ швей 
пиков других городов. Однако, 
мы не может самостоятельно из 
менить сложившуюся систему.

Вопрос: Кто, кроме клиента, 
страдает, если вещь испорчена?

Ответ: 1! первую очередь зто 
отражается на заработке нашего 
работника, которого комиссия 
по качеству признала виновным, 
в браке 0тот виновный платит 
за і\ вещь, от которой клиент 
отказался Гак что, как видите, 
нам брак пе выгоден И очень 
пе правы те, кто думает, что 
пас мало волнует качество ра 
боты. II морально, и материаль 
по мы заинтересованы в том, 
чтобы паши изделия правились 
людям.

Вопрос: Что делается у вас 
для улучшения качества шитья?

Ответ: Прежде всего хотелось 
бы рассказать о введенной не 
давно сие іеме І’и і м» I Іо згой 
системе бригада из 7 человек 
ежедневно должна 8 изделии 
выпустить, 8 сметать и 8 под 
готовить ко второй примерке. 
:>то оптимальная нагрузка Мели 
ее уменьши п., возникнет иены

лицию Правда, «сыщ икур по 
началу пришлось заниматься 
весьма прозаическими вещами.

Кинематограф союзных рее 
публик представлен разнооб 
разными фильмами: Казахстан 

«Серебряный рог Ала-Тау» 
приключенческая картина, 

повествующая о трудной, опас 
ной службе егеря: Киргизия 
«Процесс» остросюжетный
фильм, герой которого адвокат 
Аккар доказывает па суде не 
виновность человека, обвиняе
мого в ограблении ювелирного 
магазина, и другие.

Поклонников научной фан 
тастикп у нас много. Произве 
дения братьев Аркадия и Во 
риса Стругацких, признанных 
мастеров советской научной 
фантастики, практически чита

делать выводы и утверждать, 
что у нас шыоі плохо.

Вовремя придти на примерку, 
не забирать С обидой вещь, если 
ее можно переделать, не забы 
вам. о том, что если кто-то из 
пас нагрубит закройщице (а 
гакое, увы. не редкость), не 
пор гит ей настроение на целый 
день, то пе удивительно, что 
именно в ног день она может 
допустить брак и кто го еще бу 
дет недоволен.

Неплохо бы лисаковцам поча 
ще вспоминать хорошую поело 
вицу: «Готовь телегу зимой, а 
сани — летом». Дело в том, 
что наше ателье то буквально 
ломится от заказов, то сидит 
на голодном пайке А  ведь это 
тоже причина спешки и брака.

Да, швейному цеху предстоит 
еще немало потрудиться над 
үл\ чтением качества своей про- 
і у к н і і и .  По подходя со строгой 
меркой і; тем. кто нас обслужи 
вает, давайте с такой же мер 
кой подходить и к себе. А не 
действовать только по принци 
и\', что клиент всегда прав

Т. ГОРДНЕНКО.

ют все Главное в них «челове 
коведепие», художественное 
исследование психологических 
н социальных мотивов форми 
ровання личности «Отель « У  
погибшего альпиниста» эк 
ранизация произведений из 
вестных фантастов, осуществ 
лена на студии «Таллин 
фильм». Картина увлекатель 
пая, зрелищная и* глубокая по 
мысли.

Индийский фильм «По зако
ну чести» снят по сценарию 
Салим Джаведа. Он повествует 
о любви молодых людей

Н. Н И К О Л ЕН К О , 
зам. директора 

кинотеатра «Искра».

Редактор В. V. КО Ш ЕЛ ЕВ .

подписные издания: И 1 ур 
гене» \ г., К. Гамсахурдиа 

О т., История Кая. ССР— 
2 і . Большая медицинская 
энциклопедия - II! т , Биб 
бнотека воспитателя детского 
сада «Воспитание детей в иг 
ре». Библиотека учителя био 
логин «Учебно . опытная ра
бота па пришкольном участ
ье», Библиотека учителя ге 
ографпи «Методическое но 
собие (і кл.».

ПРИ ГЛАШ А ЕМ  НА КОНЦЕРТ
;і() июня 1080 года в клубе 

Горняк» состоится концерт 
лауреата Всесоюзного конкурса 
туристической песни и лауреата 
пятого конкурса артистов зет 
рады Виктора Баранова. В про 
грамме: лирические, шуточные и 
сатирические песни. Начало в 
19 и 1ІІ час. Касса работает с 
13 часов. Цепа билета I рубль.

1- 2.

Меняю трехкомнатную благо 
устроенную квартиру ('і2 квад 
ратных метра) третий этаж в 
городе Нижний Тагил Свердлов
ской области на трехкомнат 
ную улучшенной планировки 
или четырехкомнатную в городе 
Іпсаковске.
Обращаться по адресу: 5 мик 

рорайон, дом I. кв. 51 (телефон 
!і 19 по комбинату).

Коллектив работников 
треста «Лисаковскруд
строй» с глубоким прискор 
бием извещают о прежде 
временной смерти бригадира 
строительного управления 
« Отделстрой»

Ф И Р С О В А  
Василия Андреевича 

и выражает глубокое собо 
лезнование семье и родст
венникам покойного.

Ф И Л Ь М Ы  И ЮЛ Я


